
11

月
23

日
（
土
）
、
鶴

岡
市
立
加
茂
水
族
館
で
、
や

ま
が
た
木
育
プ
ロ
グ
ラ
ム
体

験
会
「
ス
ギ
の
ス
ト
ラ
ッ
プ

づ
く
り
」
を
行
い
ま
し
た
。

今
回
は
講
師
と
し
て
、
須

田
祐
司
さ
ん
、
松
田
泰
之
さ

ん
に
ご
対
応
頂
き
ま
し
た
。

体
験
会
で
は
ま
ず
松
田
さ

ん
の
司
会
の
も
と
、
須
田
さ

ん
が
ス
ギ
の
葉
・
丸
太
な
ど

実
物
を
使
っ
て
ス
ギ
に
つ
い

て
「
や
ま
が
た
木
育
」
の
講

話
を
行
い
ま
し
た
。

講
話
で
は
、
山
形
県
内
の

ス
ギ
林
の
面
積
が
県
土
の

17

％
を
占
め
る
こ
と
や
、
雌

花
と
雄
花
の
見
分
け
方
、
木

材
と
し
て
の
ス
ギ
は
柔
ら
か

く
軽
い
た
め
加
工
し
や
す
く
、

木
目
が
き
れ
い
と
い
う
こ
と
、

山
五
十
川
の
玉
杉
は
樹
齢
１

０
０
０
年
を
超
え
る
樹
木
が

あ
る
こ
と
な
ど
、
子
ど
も
や

森
林
に
な
じ
み
の
な
い
方
に

も
わ
か
り
や
す
く
、
丁
寧
に

お
話
し
し
ま
し
た
。

ス
ト
ラ
ッ
プ
製
作
で
は
、

や
す
り
の
番
号
の
違
い
に
つ

い
て
学
び
な
が
ら
、
ス
ギ
の

木
片
を
紙
や
す
り
で
磨
き
ま

し
た
。
や
す
り
の
番
号
が
高

く
な
る
ほ
ど
、
滑
ら
か
な
仕

上
り
に
な
る
こ
と
を
実
際
に

体
験
し
な
が
ら
多
く
の
方
々

が
実
感
さ
れ
た
様
子
で
し
た
。

ま
た
、
ア
マ
ニ
油
の
塗
布
で

木
目
が
美
し
く
浮
き
出
る
こ

と
に
驚
く
参
加
者
も
い
ま
し

た
。
そ
の
後
、
ひ
も
通
し
を

行
い
ス
ト
ラ
ッ
プ
に
仕
上
げ

ま
し
た
。
最
後
に
今
日
の
座

学
の
振
り
返
り
を
行
い
、
体

験
会
を
終
え
ま
し
た
。

今
回
の
体
験
で
ス
ギ
や
木

工
ク
ラ
フ
ト
へ
の
関
心
や
興

味
を
持
つ
き
っ
か
け
と
し
て

頂
け
れ
ば
幸
い
で
す
。

【スタッフの振り返り】
・あて木を使用したところ、スト
ラップ作りがやりやすくなった。

・座学と木工クラフトは同時に実
施するよりも、分けて行った方
が参加者の深い学びに繋がるよ
うであった。

・木工クラフトの活動終了前に、
体験会の目的と座学の再確認を
行うことで、知識の定着が図れ
るため今後の体験会でも継続し
ていきたい。

や
ま
が
た
木
育
プ
ロ
グ
ラ
ム
体
験
会

作成日
2024年1２月２日

やまがた森林と緑の
推進機構 緑化推進課

今回は県内の方だけ
でなく県外からや、水
族館目当てに訪れた森
林になじみのない方な
ど、体験頂きました。
スギに関する話題に

ついて初めて触れる大
人の方もおり、参加後
に満足したとの感想を
頂きうれしく思います。
また、今回は体験終

了の際に振り返りを行
いました。大変好評
だったことから、今後
も様々な会場で実施し
ていきたいと思います。
（担当S）

【参加した方の感想】
・クイズがあったので面白かったです。
・スギの木の雌花や雄花を初めて見た。
・またストラップ作りのワークショップが
あれば参加したいです。

・スギの枝や切り株をきちんと見たことが
なかったので、勉強になりました。

・やすりで削るだけなら小さい子どもでも
できたので、もっといろいろな場所で開
催してもらえたらいいと思いました。

３３名に参加頂きました！

森林の解説 スギの解説

ストラップ製作 ストラップ完成
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